



Bolland, le 28 février 2025

Bonjour à vous tous,

Nous espérons que vous allez bien. Voici des nouvelles de la radio Kicora en Tanzanie. Cette fois c'est Déo lui-même qui a rédigé le message. Il est toujours en Belgique, il continue à se soigner à l'UZ de Gand. Soigner une maladie comme la sienne est un long processus, c'est loin d'être facile tous les jours, il y a encore beaucoup d'inconnues, mais nous dirons que la situation évolue dans un sens positif.

Il est tous les jours en contact avec son équipe là-bas : je lui ai demandé de nous raconter **les objectifs et les contenus de la radio Kicora pour le moment**. Il met en évidence plusieurs points : un programme en lien avec les nouveaux réfugiés venant de l'Est du Congo, un autre pour les femmes et les jeunes filles et un autre encore à propos des enfants. Le fil conducteur est toujours le même : sensibiliser, informer, former, enseigner, ... , bref, contribuer de manière générale à **une éducation responsable**. C'est l'ADN de cette radio Kicora.

Voici le message de Déo :

Chères amies, chers amis de KICORA en Belgique,

J'espère que vous allez très bien et je vous transmets mes très chaleureuses salutations de Gand.

Le temps est vite passé sans que je vous donne des nouvelles de l'Afrique ! Je vous écris ainsi pour partager avec vous quelques nouvelles autour de notre projet à Kigoma en Tanzanie.

En effet, comme vous le savez, et c'est grâce à votre soutien, nous avons pu installer des caméras au projet et je suis très ravi de suivre ce qui s'y passe car je suis directement en contact avec l'équipe sur place. Un très grand merci encore pour votre soutien et vive la technologie moderne avec les bienfaits du WhatsApp comme outil de communication.

Comme moi, à travers les médias, vous suivez sans doute, le déroulement de la guerre qui sévit dans la partie est de la République Démocratique du Congo. Vous êtes ainsi au courant que la situation est compliquée dans cette région du monde et que beaucoup de réfugiés affluent en masse, surtout au Burundi. Bien sûr et comme de tradition en cas de pareilles perturbations Kigoma en Tanzanie reçoit aussi un nombre assez impressionnant de réfugiés.

La guerre est un problème pour l'humain. Et fuir la guerre est l'un de ses défis majeurs parce que des communautés entières se déchirent ; des parents et des enfants s'embrouillent et se perdent dans le sauve qui peut ! Une question de survie !

C'est malheureusement ce qui se passe aujourd'hui avec les réfugiés congolais qui fuient leur patrie, la République Démocratique du Congo.

Nous envisageons donc de créer à KICORA Radio un programme de retrouvaille pour aider les parents et les enfants qui parviennent à arriver à Kigoma après la traversée du lac Tanganyika ; un lac qui en avale beaucoup parmi les réfugiés. En Afrique, en effet, ceux qui savent nager se comptent aux bouts des doigts et quand bien même ils savaient le faire le lac Tanganyika a toujours ses 30km de largeur. Pour un nageur acculé par la guerre derrière et faisant face à une marée de vagues devant lui, c'est trop.

Que notre radio intervienne donc pour aider des familles dispersées de se retrouver fait partie de notre mission en tant que radio éducative. D'ores et déjà, quand les réfugiés arrivent à Kigoma, la radio informe et mobilise les services administratifs sur place car directement après l'accueil administratif la radio les intègre dans ses programmes.

Toujours avec sa mission de promouvoir une éducation responsable aux jeunes à partir de 14 ans, le programme assure que les plus jeunes parmi les réfugiés s'intègrent dans des programmes éducatifs divers sur place. Dans un monde qui, au jour le jour, change en village, même les radios éducatives doivent s'adapter.



Ainsi, pour bien nous assurer que le slogan "n'oubliez pas ! Vous êtes une étoile" de KICORA radio est bien compris et vécu par la jeunesse, la radio assure que la mère pilier de la communauté est la première à bénéficier de nos programmes.

En effet, un des programmes éducatifs de KICORA radio promeut l'éveil des talents de la femme pour qu'elle se prenne entièrement en charge dans sa responsabilité de mère et de gestionnaire de la famille. L'accent est mis particulièrement sur les mères

responsables des familles monoparentales où la femme se retrouve seule à élever et assurer l'éducation de ses enfants.

Le programme vise aussi à soutenir les jeunes filles qui du coup deviennent des mères parce qu'elles ont été violées ou parce qu'un concours de circonstances a fait d'elles une victime d'un accident qui fait d'elle une mère. Il faut retenir que beaucoup de jeunes écolières sont constamment exposées aux dangers à cause de leurs conditions de vie de pauvreté en milieu rural. Les longues distances à parcourir vers et pour rentrer de l'école à pieds, sous des pluies ou sous un soleil de plomb sans aucun autre moyen de transport les exposent à la faim en plein milieu de motards adolescents, beaucoup d'entre eux ayant abandonné l'école, et des vendeurs ambulants d'amuse-gueules !

C'est dans pareilles conditions que la radio intervient pour rappeler à ces victimes de la société qu'elles ont des talents endormis en elles et surtout que l'ignominie d'une grossesse non désirée doit avant tout toucher l'homme qui en est responsable.

Avec la radio, les jeunes filles, les parents et la communauté autour commencent à comprendre qu'avec le viol on ne se cache pas, ... ! On fait recours à la justice.

Ainsi, en collaboration avec les services spécialisés au soutien des victimes de la violence basée sur le genre, la radio donne la voix aux sans voix qui s'expriment sur l'injustice qui se fait sur elles dans un pays où la loi prône la justice et l'égalité pour de tous.

La radio encourage donc la femme à se prendre pleinement en charge à travers des initiatives qui incitent les chefs coutumiers à reconnaître son droit d'héritière car c'est sur ses propriétés qu'elle peut développer des projets pour son développement personnel et de sa famille. Une voie vers un certain niveau d'indépendance financière car beaucoup de violence basée sur le genre en Afrique prennent naissance, jusque-là, sur la difficulté qu'a la femme de satisfaire ses besoins financiers.

Cependant, mis à part le programme sur la femme, la radio a aussi un programme pour les enfants avec pour objectif de, dès le départ, les entraîner à grandir dans une maîtrise parfaite de leurs droits (droit à l'éducation, droit à une bonne alimentation, droit à l'affection, droit à l'expression, etc.) et de leur devoir comme citoyens (devoir de bien travailler à l'école, par exemple.)

En plus des initiatives ci-haut indiquées, le projet continue avec ses programmes d'enseignement qui permettent aux jeunes adultes, à partir de 14 ans, de se préparer à passer les examens de l'Etat. Les cours incluent les langues (Kiswahili, Français et Anglais), les sciences (Biologie, calculs, Chimie et Physique de base), Géographie, Histoire, et Civisme.

Parallèlement à ces initiatives, le projet a aussi la chaîne Youtube dont vous avez dernièrement soutenu le financement. C'est sur la chaîne Youtube que beaucoup de nos activités passent pour atteindre le monde en ligne.

Je partage avec vous notre adresse YouTube pour nous suivre : kicorafmtz.

Nos programmes sont encore transmis en kiswahili. Mais, nous comptons ajouter une traduction en Français et en Anglais dans les mois à venir.

Chers amies, Chères amies, Grâce à votre soutien le projet KICORA a pu se développer et il offre un service de qualité à nos auditeurs. Le projet travaille avec une équipe de quinze travailleurs, chacun d'eux ayant un nombre de personnes derrière qui dépendent de son revenu.

C'est grâce à vous que cette équipe a un salaire mensuel avec lequel des familles entières mènent une décente vie et assurent l'éducation de leurs enfants.

Ensemble avec mon équipe, nous n'avons pas les mots adéquats pour vous exprimer correctement nos remerciements. Je vous dis très simplement, en mon nom et au nom de mon équipe, MERCI (en majuscules).

J'apprécie énormément tout le travail que vous, comme KICORA belge, faites pour nous et pour que le KICORA de Kigoma travaille et continue à donner un service de qualité à son auditorat.

Que l'année 2025 soit encore pour nous tous une année de beaucoup d'espoir et de très bons résultats pour les choses où chacun de nous est engagé.

Deo

En effet, l'asbl Kicora belge verse 1500€ par mois pour essayer d'assurer un minimum de salaire aux 15 personnes qui y travaillent. Voilà à quoi servent les euros que beaucoup d'entre vous versent régulièrement ou occasionnellement au projet par l'intermédiaire d'Opération-secours ou non. Vous savez maintenant à quoi ils servent sur le terrain.

En plus nous sommes toujours à la recherche de 25.000€ pour installer des panneaux solaires et des batteries, car l'électricité reste une grosse difficulté. Si vous avez des idées de groupes, d'associations, d'entreprises, ... à contacter pour faire connaître Kicora, merci de nous le signaler.

Portez-vous bien, au plaisir de vous lire, n'hésitez pas à nous écrire (hdelvauxledent@yahoo.fr), et si vous voulez envoyer un mot à Déo, son adresse est deo.baribwegure@gmail.com et son téléphone est le n° 0497 029721 (quand il n'est pas en forme, il ne répond pas).

Hélène et Pierre-Paul et toute l'équipe de l'asbl Kicora belge,

Consultez aussi le site <https://kicora.org/>

Deux moyens possibles pour soutenir Kicora :

- **Ceux qui souhaitent une attestation fiscale** pour tout don de 40€ minimum peuvent verser leur participation à Opération-Secours, compte **BE61 0689 5213 1617**, code Bic **GKCCBEBB avec la mention pour Kicora**. Pour tout don de 40€ minimum, une attestation fiscale sera envoyée par cette asbl; nous la remercions vivement pour son accueil et sa collaboration.

- OPERATION SECOURS ASBL - rue du Laveu 90 - 4000 Liège Tél. Trésorerie 04.252.77.06 - BCE : 0.410.445.107 - Mail : operation-secours@outlook.com

- **Ceux qui n'ont pas besoin d'une attestation fiscale** peuvent continuer à verser directement sur le compte de l'asbl Kicora : BE52 0688 9060 3709, code Bic GKCCBEBB